

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 30 de enero de 2015.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Disipan amenaza de huelga en la UAEM

Nacional:

Aceptan docentes de Aapaunam 3.4% al salario y 2.2 en prestaciones

La UAEM en la prensa:

Disipan amenaza de huelga en la UAEM

Con 992 votos a favor de aceptar el 3.8 por ciento de incremento directo al salario y un voto en contra, el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAE) decidió conjurar la huelga emplazada al 1 de febrero próximo. Además del incremento directo al salario retroactivo al 1 de enero de este año, los administrativos sindicalizados lograron un incremento del .8 por ciento de incremento al pago por zona de vida cara, que representa un 15 por ciento con respecto a lo que percibían, y pactaron el compromiso de que en lo que resta del rectorado de Jesús Alejandro Vera Jiménez, por este rubro se alcanzará paulatinamente el pago del 20 por ciento. No obstante las condiciones de dificultad económica manifestadas por el rector Vera Jiménez, la UAEM en la negociación con su sindicato de administrativos superó lo que era considerado como tope salarial ofrecido a inicios de la negociación, que era un incremento del 3.4 por ciento, lo que fue significativo entre la base trabajadora, que consideró un logro importante haber obtenido un porcentaje superior al que se ofreció en otras universidades del país.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/66165-disipan-amenaza-de-huelga-en-la-uaem.html>

El Regional del Sur p.9, (De la Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Mónica González).

La Jornada Morelos, p.3, (De la Redacción), http://www.jornadamorelos.com/2015/1/30/politica_not_03.php

Un logro superar el tope salarial: STAUAE

Para el secretario general del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAE), José Torres Muñoz, el haber superado el porcentaje del tope salarial es el logro más significativo de la negociación que concluirá este día, cuando a las 13:00 horas se presenten ante la autoridad laboral para firmar el convenio y dar por terminada la revisión salarial del 2014.

La Unión de Morelos, p.2 y3, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/66165-disipan-amenaza-de-huelga-en-la-uaem.html>

El SITAUAEM resolverá hoy si acepta oferta

Este día el Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) determinará si acepta o no la oferta económica que hasta el cierre de esta edición era de un incremento del 3.8 por ciento directo al salario.

La Unión de Morelos, p.2 y3, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/66165-disipan-amenaza-de-huelga-en-la-uaem.html>

Falso que tenga UAEM recorte al presupuesto

La secretaria de Hacienda Adriana Flores Garza negó que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) vaya a recibir 500 millones de pesos menos que el año pasado. Lo anterior, luego de que la máxima casa de estudios señalara que el Gobierno del Estado le quitaría 500 millones de pesos para el presupuesto de este año, situación que le afectaría considerablemente. Al respecto, la titular de Hacienda afirmó que por tercer año consecutivo el Gobierno cumple estrictamente con otorgar el 2.5 de su presupuesto total a la UAEM como parte del cumplimiento al artículo 121 de la Constitución Política del Estado de Morelos.

Diario de Morelos, p.p.-8, (Marcela García),

<http://www.diariodemorelos.com/content/falso-que-tenga-uaem-recorte-al-presupuesto>

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Andrés Lagunas),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3689044.htm>

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia),

http://www.jornadamorelos.com/2015/1/30/politica_not_04.php

Comunicado

En 2012 la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ejerció un presupuesto procedente del Gobierno del Estado por una cantidad de 201 millones 219 pesos, mientras que en 2015 ejercerá, de presupuesto estatal, una cantidad de 499 millones de pesos, informó la Secretaría de Hacienda. Es este el tercer año consecutivo en que este gobierno cumple estrictamente con otorgar el 2.5% de su presupuesto total a la UAEM, en cumplimiento al párrafo cuarto del artículo 121 de la Constitución Política de Morelos. La Secretaría de Hacienda detalló que la variación positiva es de 297 millones 787 mil pesos, lo que representa un incremento porcentual, en tres años, equivalente al 147%. Si a esa cantidad se agrega el presupuesto proveniente de la Federación, el total del presupuesto de la UAEM ascenderá este año a la cantidad de mil 193 millones de pesos, el que podrá incrementarse en función a los convenios que puedan suscribirse con el Gobierno Federal. Respecto a la información publicada en algunos medios locales el pasado miércoles 28, en la que el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, señala que el Gobierno del Estado pretende reducir en 500 millones de pesos el presupuesto asignado para este año, es necesario precisar que la UAEM recibirá un

presupuesto récord, el cual será entregado puntualmente de acuerdo al calendario convenido con la universidad.

La Unión de Morelos, p.10.

Temen que no se concluyan los claustros universitarios de Miacatlán y Tetecala

Derivado del conflicto económico que enfrenta la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por el presunto recorte presupuestal para este 2015 de hasta cerca del 50 por ciento, estudiantes aspirantes a inscribirse a las sedes universitarias que se construyen en la región y autoridades municipales, temen que repercuta en la conclusión de estos proyectos. Y es que de acuerdo a la información proporcionada por autoridades municipales los proyectos de los claustros universitarios que se construyen en los municipios de Miacatlán y Tetecala requieren de inversión económica tanto para la conclusión de los edificios como para la plantilla laboral de administrativos y académicos. Las autoridades municipales reconocieron que actualmente los trabajos en ambos claustros universitarios de los municipios de Miacatlán y Tetecala, existe un retraso e incluso el riesgo de que se tengan que detener los trabajos, en caso de que la universidad no cuente con los recursos necesarios para dar continuidad al proyecto.

La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojutla, (La Redacción),

<http://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/66145-temen-que-no-se-concluyan-los-claustros-universitarios-de-miacatl%C3%A1n-y-tetecala.html>

Convocan a discutir problemática de pueblos

Integrantes del Consejo de Pueblos de Morelos, invitaron a la población a participar en las diferentes asambleas regionales para analizar la problemática que viven, cuyas conclusiones presentarán el próximo mes de abril en el Congreso de los Pueblos de Morelos. El integrante del Consejo de Pueblos, Saúl Roque Morales, mencionó "Para llegar a este congreso se acordó realizar tres asambleas regionales de nuestro estado; la primera es la que corresponde a la zona sur poniente que abarca desde Coatlán del Río, Tetecala, Mazatepec, Miacatlán, Xochitepec, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Zacatepec, Jojutla, Amacuzac , Puente de Ixtla y se realizará este sábado 31 de enero en el balneario Palo Bolero, a partir de las ocho de la mañana". El siguiente foro será en la región de Los Altos de Morelos, el 28 de febrero en Tepoztlán; después el de la región oriente, en marzo en Amilcingo, para ir al Congreso de los Pueblos el 22 de abril en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres),

<http://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/66143-convocan-a-discutir-problem%C3%A1tica-de-pueblos.html>

Licitación

Se publica Convocatoria a Licitación Pública Nacional No.LP02/2015 "Contratación del Servicio de Seguridad y Vigilancia de las instalaciones locales y foráneas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos".

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM).

Nacional:

Aceptan docentes de Aapaunam 3.4% al salario y 2.2 en prestaciones

La Asociación Autónoma del Personal Académico de la Universidad Nacional Autónoma de México (Aapaunam) aceptó la propuesta que la víspera hicieron autoridades de la casa de estudios para aumentar el salario de los docentes en 3.4 por ciento y 2.2 en prestaciones. La representación sindical de los trabajadores académicos había demandaron 12 por ciento de incremento directo al salario, pero anoche, los agremiados decidieron aprobar la propuesta de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El salario correspondiente a esta negociación estará vigente del primero de febrero de este año al 31 de enero de 2016. También se revisó el contrato colectivo de trabajo que estará vigente hasta el 31 de enero de 2017. Por otro lado, profesores universitarios que rechazan a ese gremio como su representante demandaron a las autoridades un incremento salarial para los docentes de asignatura y de carrera.

La Jornada, p.43, (Arturo Sánchez).

Entrega la AGP lista de representantes de las 37 escuelas que participarán en el diálogo

La Asamblea General Politécnica (AGP) entregó ayer a la Dirección General del Instituto Politécnico Nacional (IPN) la lista con los nombres de sus 37 representantes que se sentarán a dialogar con Enrique Fernández Fassnacht, titular de la casa de estudios, en la mesa de diálogo donde pretenden discutir el cumplimiento de los acuerdos de diciembre, así como problemas de distintas escuelas. Lo que quedó pendiente fue la respuesta de la Dirección General al planteamiento de la AGP.

La Jornada, p.43, (Arturo Sánchez).

Aumentará la Universidad Iberoamericana número de becas que ofrece

La Universidad Iberoamericana (Uia) aumentará el número de becas totales que ofrece. Su objetivo es dar oportunidad de ingresar en la institución a estudiantes de bachillerato que tengan buenos promedios y que provengan de familias de recursos escasos. Para el próximo semestre la Ibero ofrece 350 becas y su plan es aumentar en los próximos años esa cifra a mil 800 o 2 mil. La idea de la universidad no es aumentar su matrícula, sino conseguir que en un plazo mediano (dos o tres años) al menos la quinta parte de los alumnos tenga becas de 100, 90 u 80 por ciento. Esto implica, informó la institución, que jóvenes que están terminando el bachillerato y que no tienen recursos podrán continuar su formación en una universidad de calidad sin erogar un peso. Quienes quieran formar parte del programa Si quieres puedes deberán presentar el examen de ingreso de la Universidad Iberoamericana, pasar por un estudio socioeconómico y si cumplen los requisitos podrán estudiar en alguna de las 34 licenciaturas que imparte la institución en áreas como humanidades, ciencias sociales o ingenierías.

La Jornada, p.43, (Arturo Sánchez).

Crece cobertura en educación superior, la meta es 40 por ciento más: SEP

La cobertura en educación superior en México se ha incrementado de 32.1 por ciento a 34.1 por ciento, aunque la meta es llegar a 40 por ciento en 2018, aseguró el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor. Al participar en el "Diálogo sobre educación superior en México", en la Residencia Oficial de Los Pinos, explicó que el gobierno federal está empeñado en extender la oferta académica y facilitar la formación y la investigación científica. Adelantó que ha habido avances en la cobertura, hoy en día se tienen matriculados 3.7 millones de estudiantes en ese nivel con la apertura de 21 nuevas instituciones, mientras que la Universidad Abierta y a distancia ya atiende a 89 mil 127 alumnos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/880423.html>.

Educación: herramienta de justicia social

Con la representación de las instituciones públicas de educación superior, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseguró que la educación, la ciencia, la tecnología y la innovación son herramientas de justicia social. Necesitamos devolver a los jóvenes la posibilidad de una vida de mejor calidad y a la sociedad mejores condiciones a través de la educación, con una vinculación más sólida entre el mundo del trabajo y la academia. Advirtió que "educar cuesta" y por esa razón es necesario invertir en una educación de calidad, porque no hacerlo implicaría una deuda impagable en el futuro.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/880423.html>.

Ingreso de 155 mil estudiantes adicionales al año

En su oportunidad, la rectora de la Universidad de Campeche, Adriana del Pilar Ortiz Lanz, advirtió que el objetivo de aumentar a 40 por ciento la cobertura de la educación superior en 2018 significa el ingreso de 155 mil estudiantes adicionales al año. Se trata de una herramienta de equidad y desarrollo, pero falta generar políticas públicas que garanticen conseguir ese objetivo.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/880423.html>.

Fundamental cobertura con equidad y calidad

Ante el presidente de la República, Enrique Peña Nieto y varios secretarios de Estado, el secretario ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Jaime Valls Esponda, reconoció el esfuerzo por aumentar presupuestos. Particularmente, se refirió al presupuesto para investigación, que ha aumentado, aunque insistió en que para la ANUIES es fundamental el tema de la cobertura, pero con equidad y calidad. Solicitó al presidente de la República que la ANUIES y la Secretaría de Hacienda creen una hoja de ruta para diseñar los presupuestos de las universidades, especialmente para que puedan enfrentar en el mediano plazo el tema de sus pensionados. Sabemos que siempre hay limitaciones económicas y que el presupuesto siempre está ajustado, pero la educación es un elemento fundamental de progreso, aseguró, argumento con el que coincidió el rector de la UNAM.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/880423.html>.

Delegación michoacana gana en Olimpiada Nacional de Biología

Con la entrega de medallas a los ganadores de primer lugar concluyó la XXIV edición de la Olimpiada Nacional de Biología (ONB), celebrada en Monterrey, Nuevo León. En un comunicado, la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) informa que en el certamen, Michoacán fue la entidad que obtuvo el mayor número de preseas doradas, con cinco, y el Estado de México cuatro, mientras que Nuevo León, Sonora, San Luis Potosí, Sinaloa, Veracruz y Querétaro lograron una en cada caso.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/880808.html>.